

une magnifique décoration que voulaient donner à leurs fêtes municipales les prévôts des marchands et les échevins de l'antique cité, il nous semble utile de retracer à grands traits les origines et l'histoire du monument qui nous occupe.

La première pierre de l'Hôtel-de-Ville de Lyon, sur les plans de Simon Maupin, voyer de la ville, fut posée le 5 septembre 1646 par Camille dé Neufville, abbé d'Ainay, lieutenant du Roi et depuis archevêque de Lyon, assisté de Pierre de Sève, baron de Fléchères, lieutenant-général et prévôt des marchands *et* des quatre échevins alors en fonction.

Cet événement fut consacré par une médaille du module de 149 millimètres qui représente d'un côté la façade occidentale de l'édifice sur la place des Terreaux, et de l'autre une longue inscription dédicatoire en latin (1).

En 1651, on put tenir les premières assemblées dans l'édifice, et si nous nous en rapportons à une gravure attribuée à Israël Silvestre et qui doit être contemporaine, nous pouvons admettre que la partie occidentale, ainsi qu'une bonne partie des deux ailes sur la cour haute, était faite à cette époque.

L'édifice auquel on travaillait toujours paraît avoir été, en 1655, sinon complètement terminé, du moins établi dans toutes ses parties principales jusques et y compris les deux pavillons et la cour inférieure qui

(1) Un exemplaire en plomb de cette médaille, du reste assez rare, existe aux archives de la ville ; elle a été donnée par le Père Menestrier, page 17, dans son *Histoire du roi louis-le-Grand par les médailles*.